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香港本地活雞批發商商會

致各立法會議員，

對香港活家禽業未來路向的建議

最近，立法會在2017年5月才 6日就香港活家禽黨的朱來路向顧問研究結果在食物安全及環境衛
生事務委員會特別會議進行7一次會綴﹒關於 BMT Asia Pacific 為「香港活家禽黨的未來路

向研究」報告，本會就業界現行情況有以下的補充：

周 報告中提及到批發商的概況。買況如下： 

1）繳付租金的flt發商共22個，當中8個的發商並無進行商業活動﹒ 

2) 14問批發商從事本地活難批發﹒當中詢問位於長沙灣臨時家禽fl!;發市場的A

場及T塌， T間在B湯， 

. 自2的4年12月，再滋有進口活難從廣東省供應至本﹜巷，海南省的文昌第一直有

間歇性供應至本港至2日 16年2月份為止。

個 自 2017年約1 月起，已沒有活就禽供應至本海﹒

對香港活家禽黨的未來路向，本會在批發商的層面上作出以下建議： 

1）報告中建議有關搬遷批發市塌，本會促請政府研究將長沙灣臨時家禽扯t~~市場運往

長沙浩副食品的Z宣布培或西區副食品批發市ij! ﹒原因如下： 

. 地理位宜﹒原址是！It發市海
 

. 合遍地點．人口密度1~
 . 管轄暑方﹒漁農自然護理暑
 

2）有監於報告提及內地活家禽有機會恢1l供應至本港，本會促請故府設貴檢波等候直﹒

議從內地進口）i!i禽經文錦i度i耳聞及摘取j舌禽的組館樣本後，原車運送到「等候區」等

候測試結果﹒得有測試結果滿慮的情況下，才把活禽iJ.i送到批發市塌，以過兔tits~市

場像2014年一樣，在道口活禽發現食流成病毒，最後令m發市增要停二十一日，影響

聲個供應鍵﹒

總結，長）＇j>)I彎 llliP專家禽批發市場，是香港本地活艱llt5史唯一的批發市場，在整個供應鍵扮演

一個雯雯的角色。希望各位立法會講員，在討論批發市場是否搬還§1\未來的遺址時，在地理位

置灰土地的需要上作出詳盡討論，得出一個長適可行的方案”

希望各位立法會線員，繼續支持本地的活家禽批發業，持續發展。



jJ_：法會CB(2)1432/16-l 7的2）號女件 

LC Paner No. CB(2H432/16-17(02) 

香港本地活雞批發商商會

致食物及衛生局局長高永文醫生：

對香港活家禽業未來路向的建議

關於 BMT Asia Pacific 為「香港活家禽業的未來路向研究J 報告，本會就業界琨行情況有以

下的補充

報告中提及到批發商的概況。現在實況是有14間批發商從事本地活雞批發。當

中有13間位於長沙灣臨時家禽批發市場的AT±置， T居在日場。 

‘ 	 自 2017年約 1 月起，已沒有雜禽供應至本港。
自 2014年12月，再沒有進口活雞從廣東省供應至本港。海南省的文昌皇島一直有

間歇性供應至本港至2016年2月份為止。

從報告中，我們得悉及確定知道香港市民對i苦難食用的喜好。當中提及到調查結果顯示，近半

數（ 47% ）的受訪者仍然偏好食用活雞。食用j舌家禽被認為是香港市民的獨特飲食文化。

同時，報告中提到消賞者對食用活雞的安全方面具一般程度的信心有41% 或比較有信心有 

3日%。食物安全是整個業界及市民所重緝的，所以由 1997年發現禽流戚個案至今，整個業界

的努力改進，將禽流成風險i成至最低，這是得到市民的肯定。

對香港活家禽黨的未來路向，本會支持活雞批發及整個業界繼續努力改進，本會在批發商的層

面上作出以下建蓋章 

1	）報告中建議有關搬遷批發市場，本會促請政府研究將長沙灣臨時家禽批發市場遷往長 

i少灣副食品批發市場或西區副食品批發市場。原因如下： 

. 地理位置－原址是批發市場
合遍地點－人口密度低
 

. 管轄曇方－漁農自然護理暑
 

2）有監於報告提及內地活家禽有機會恢復供應至本港，本會促請政府設置檢疫等候度。

讓從內地進口活禽經文錦濃清關及抽取活禽的組織樣本後，原草遣送到「等候區」等

候測試結果。待有測試結果滿意的情況下，才把活禽遣送到批發市場，以避兔批發市

場像2014年一樣，在進口活禽發現禽流獻病毒，最後令批發市場要停二十一日，影響

整個供應鏈。本會建議以下3個地點作等候區 

. 虎地呦
 

. 上水大龍實驗農場
 . 打鼓吾賣活皇島檢查站


香港本地活雞批發商商會

日期： 2017年4月 25 日


